

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Negrete, n.º 18.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

## Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

**ANUNCIOS Y AVISOS.** Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio

## SECCION RELIGIOSA.

Juésves 9.—Santa Maria Cleofé y Santa Casilda virgen.  
Viérnes 10.—San Macario, obispo y San Ezequiel, profeta.  
Sábado 11.—San Leon el Magno, papa y doctor.

### Cultos.

Juésves 9.—La Misa y el oficio divino son de San Gabriel Arcangel, con rito doble mayor y color blanco.

En la Catedral continúan las 40 Horas, esponiéndose el Santísimo á las 6 y media de la tarde y reservándose á las 8.

Viérnes 10.—La Misa y el oficio divino son de San Juan Crisóstomo, obispo, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

Sábado 11.—La Misa y el oficio divino son de San Leon I Papa, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

## LA TRISTE JORNADA.

Por todas partes se prepara la jornada del 1.º de Mayo. Todas las minas y un número incalculable de fábricas estarán en ebullición ese día en gran parte de Europa y América.

Comienzan á agitarse en Italia las sociedades obreras; en Francia se pide permiso

al Estado para asociarse con motivo de la clausura de los talleres. El 1.º de Mayo será fiesta anticipada de una revolución universal.

Tal movimiento tiene una importancia incontestable: podía abortar la manifestación en un punto ú otro, importa poco; lo grave, lo que hace presentir trastornos generales es la posibilidad de que las masas lleguen á unirse y á caminar, como un todo compacto, obedeciendo en todas partes á una consigna; lo imponente fuera la moralización de este ejército, hoy pacífico, pero agresivo mañana, caminando al asalto de la sociedad y á la conquista del mundo entero.

Nunca demostraría mejor su fuerza la Internacional. Ensayó la *Commune* en París y fracasó: ensayará otra cosa, la conquista de Berlín, el trastorno de Alemania, la huelga universal, el desorden y la anarquía por doquier! Principió tomando, como consigna, una disminucion uniforme de trabajo, sin distinción de oficios ó especies y géneros de trabajo. Pidió, casi al mismo tiempo, el aumento de salario, el 70 por 100 para los mineros, según el Congreso de Commentry.

Después á medida que el trabajo sea menos productivo, acabará lógicamente por exigir la liquidación general y la partición de todos



los bienes. La supresion de la herencia es uno de los puntos del programa de la Internacional: la propiedad pasará á manos del Estado cuando los hijos no hereden á sus padres. El socialismo revolucionario bajo su más implacable fórmula.

Bélgica vió en 1886 una explosión formidable socialista; los desórdenes que la acompañaron no se han podido olvidar todavía. El obrero belga se hallaba entonces en excelentes é inmejorables condiciones. Lo ocurrido en Bélgica, ese descontento de la masa obrera que se hallaba en circunstancias no despreciables, y se ha repetido en todas partes, y en Francia especialmente que ofrece á su población obrera un conjunto de condiciones mucho más aceptables y mejores que las que ofrece Bélgica ó Alemania.

El malestar y la inquietud intelectual va aumentando en los ánimos, al mismo tiempo que disminuye el malestar real y efectivo.

No es, pues, en la insuficiencia de la vida material donde únicamente hay que buscar los remedios de la presente crisis.

El obrero inglés ó americano, á pesar de que goza de cierto grado de bienestar, se manifiesta y se siente tan fogoso y ardiente por sus reivindicaciones sociales como el obrero más pobre de la Pomerania.

Esto prueba el carácter moral y psicológico de esta crisis. El mal es, ante todo, moral y religioso: se ha desorganizado la familia, amenazada por las grandes concentraciones de obreros. La indiferencia y la impiedad, ayudadas por el alcoholismo, han hecho lo restante.

Los Gobiernos nada ven; los liberales y los anticlericales de todos los países se sonríen con desprecio ante estas masas que se desboacan; ¡pero quiera Dios no venga el día en que tiemblen ante la invasion devastadora!

---

## CLOTILDE DE SABOYA

VIUDA DE GERÓNIMO NAPOLEON

Grande, magnífica y hermosa es la figura

de la que es hoy viuda de Jerónimo Napoleón, la princesa Clotilde de Saboya. Es representación de la mujer cristiana, de la dama virtuosísima, de la princesa católica: sus virtudes, su ardiente fe, su energía y sus desgracias la han dado celebridad en toda Europa. Todos los que conocen su vida la admiran; todos los que conocen sus obras la elogian. Clotilde de Saboya, la hija de Víctor Manuel, la hermana de Humberto, la esposa de Jerónimo Napoleón, sabe que en todos los corazones ha logrado levantar un altar, premio merecido de la grandeza de su carácter y de su sencilla y sólida piedad.

¡Pobre Clotilde de Saboya! Cuánto ha sufrido y llorado! Ha sido la víctima inocente que se ha sacrificado. Quizá sus dolores y sus lágrimas aplaquen la ira de Dios contra los usurpadores del Papa. ¡Bendita ella! Mucho ha rezado por su padre y por su esposo, su corazón así lo ha reclamado, pero en vida de ellos, siempre protestó con energía, con valor, con entereza sin faltar al amor y á la caridad, de la conquista de los Estados de los Papas por el primero, y de las ideas ateas y escandalosa vida del segundo.

¿Quién no conoce la historia del matrimonio de la infortunada Clotilde de Saboya? Cuando se pactó entre Víctor Manuel y Napoleón la guerra contra Austria, una de las condiciones estipuladas fué la de que la Casa de Saboya diese una princesa por esposa á Jerónimo Napoleón, primo del emperador. Víctor Manuel y el conde de Cavour destinaban para este sacrificio á la princesa Isabel, viuda del duque Fernando de Génova y madre de la reina Margarita, hoy esposa de Humberto.

Peró habiendo traslucido la duquesa de Génova la suerte que le esperaba, se hizo casar secretamente con su mayordomo el marqués de Raspallo, oficial del ejército piemontés, hombre pobre, pero un gentil-hombre perfecto, que ha muerto hace pocos años.



Cuando, pactada ya la alianza francopiamontés, Víctor Manuel llamó á sí á la duquesa de Génova y le anunció que la destinaba por esposa de Jerónimo Napoleon, como ella le respondiese que no podía acceder por estar ya casada con el marqués de Raspallo, Víctor Manuel montó en cólera y le mandó alejarse de la corte de Turín.

El público supo que el destierro de la princesa se debía á su matrimonio con el marqués de Raspallo, pero no adivinó que Víctor Manuel la destinaba para el príncipe Jerónimo. Y entonces fué cuando, á decir verdad, bien á pesar suyo, Víctor Manuel, para cumplir lo tratado, dió á su hija mayor Clotilde en matrimonio al sobrino de Napoleón III.

Y ya se sabe cómo se resignó la princesa á este matrimonio con un hombre que no ignora nadie lo que ha sido. La princesa Clotilde se ha desfigurado mucho; su rostro, su persona y su continente todo revelan la expresión de un dolor extenso y con cristiana resignación sufrido.

Como buena se ha mostrado en la enfermedad de su esposo, siendo angel tutelar que velaba junto al lecho del dolor. Ella le asistió derramando lágrimas y pidiendo á Dios luz y gracia para el que agonizaba, y supo cuidarle más que como mujer, como una verdadera Hermana de la Caridad, por su profundo sentimiento de caridad católica. Fué un espectáculo triste y doloroso el que presentó esta buena y piadosísima princesa, sufriendo y rogando á la cabecera del lecho de su esposo que le hizo pasar tantas horas de angustia, tantos días de amargura, tantos meses de tristeza.

Pero no se la admira únicamente por su comportamiento junto á su esposo, sino también por su modo de obrar en Roma y con el Quirinal. Se ha mostrado modelo de mujeres fuertes, como católica verdadera, como hija obediente á los deseos del Pontífice.

Al llegar á Roma la princesa Clotilde, fué recibida por su hermano, el Rey Humberto,

pero rehusó enérgicamente pisar el suelo del Quirinal.

Desde que despojó al Papa la casa de Saboya, la hija de Víctor Manuel no ha puesto sus pies en Roma. Cuando murió su padre, venció la repugnancia que tenía de ir á la capital del mundo cristiano, y se dispuso aceleradamente á recoger el último suspiro de Víctor Manuel; pero habiendo tenido noticia en el camino de su fallecimiento, tornóse al punto de partida.

Es digna de admiración y respeto esta notable figura de nuestro siglo: una princesa fiel á sus principios y á su fe en medio de las emboscadas políticas y diplomáticas y al lado de un marido incrédulo y ateo.

Clotilde de Saboya mostró deseos de visitar á León XIII pero ¡cuánto se ha trabajado para impedir esta audiencia! Su hermano Humberto rogó ó exigió que el proyecto no se realizara. ¡La hermana del Rey visitar al Vaticano y no poner los piés en el Quirinal! Pero ¿qué importa? Clotilde de Saboya que un día se sacrificó casándose con Jerónimo Napoleon, no pudo cumplir sus grandes deseos de llorar á los piés de León XIII, pero será siempre enemiga del despojo que representa su hermano el pretendido Rey de Italia. Dejó de visitar al Vaticano, pero no visitó tampoco el Quirinal.

Algunos periódicos han dicho que después de la muerte de Napoleon, Humberto y Margarita, con toda la familia del difunto, también Clotilde, se trasladaron al Quirinal. La noticia es falsa. Se trasladaron á *Palazzia* pequeña casa que está enfrente del palacio que ocupan los reyes pero edificado fuera de los límites del terreno del Quirinal.

La princesa Clotilde al salir de Roma, de pie en la plataforma del tren, envuelta en sus crespones de viuda, se despidió dirigiendo su vista á San Pedro. La infortunada Princesa representaba la imagen del sufrimiento pero un consuelo le acompañaba.



Su esposo al morir se reconcilió con la Iglesia. Otro consuelo espera; el ver á Leon XIII, Rey de Roma.

¡Pobre princesa! ¡Ella es verdaderamente digna del cristiano nombre de la antigua y gloriosa Casa de Saboya, la que fué llamada Casa de Santos!

### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

El P. Perry, sabio Jesuita, que ha consagrado la mayor parte de su vida á la astronomía, ha muerto víctima de su celo por esta ciencia, toda vez que ha sucumbido por influjo del peligroso clima de las islas de Salut, donde observaba el eclipse del 22 de Diciembre del año último.

El P. Perry nació en Londres de 1803, y entró en la Compañía de Jesús á la edad de 20 años.

Los Jesuítas poseían en el Lancashire un Observatorio, cuya dirección fué encomendada al sabio astrónomo en 1860; y en el mencionado punto le tomó el Gobierno inglés para confiarle varias empresas astronómicas.

Entre otros adelantos, se debe al P. Perry la determinación de las curvas magnéticas del Oeste de Francia y de Bélgica.—R. I. P.

Dice el «Correo Catalan»:

Hoy ha debido celebrarse ante la sección tercera de la sala de lo criminal un juicio oral raro y curioso. Según parece resultar de autos, hace cinco años se celebró en esta Audiencia un juicio oral sobre estafa en el cual, en vez de sentarse en el banquillo de los acusados el verdadero procesado se sentó otro individuo, dándose el caso de que diez de los testigos de cargo reconocieron al supuesto procesado como autor del que se perseguía, por cuyo motivo se le impuso la pena de diez años de presidio, pero es el caso que quien extinguía la condena no es el sustituto sino el que figuraba como verdadero procesado, el cual, después de cinco años

de constantes reclamaciones ha logrado se abriera de nuevo el proceso en averiguación de los hechos, más no contaba este desdichado al entablar sus reclamaciones, con que el fiscal le pediría en la nueva causa ocho años de presidio por engaño á la justicia.

Hasta los negros van á Roma. Una caravana de ellos, procedente del Africa central, fué recibida hace poco por León XIII. «Nuestro corazón, dice uno de los negros refiriendo sus impresiones, rebotaba de tanta alegría como en el día de nuestro bautismo, confirmación y primera comunión, hallándose ante el Jefe de la Iglesia, Representante del mismo Jesucristo. El Papa nos dijo: «Mucho me alegro de veros y saber que muchos de vuestros hermanos practican bien la Religión. Obrad siempre así hasta la muerte.» Bien podían comprender estas palabras los oyentes, pues uno tenía amputado un pié por los perseguidores.—«¿De dónde proviene esto, dijo el Papa atrayéndole junto á sí y señalando el mutilado pié: no has sido bueno y juicioso?»—«Sí, Santísimo Padre.»—«Y por qué le han cortado el pié?»—«Porque rezaba.»—«Cuéntamelo, hijo mio.» El joven Congolais refirió su suplicio con tanta sencillez, que las lágrimas brotaron de los ojos del Papa; y no pudiendo contenerse:—«Nunca he abrazado á un mártir, exclamó, pero hoy lo haré.»—Y el jefe de la Iglesia estrechó al pobre negro junto á su corazón en sus paternales brazos.

Agítanse los periódicos alemanes y se ocupan durante estos días acerca de la cuestión de averiguar quien será el sucesor de Windthorst como jefe del partido católico alemán.

Todas las suposiciones que sobre este punto circulan, son prematuras ó absolutamente ridículas. El Centro, que asistió hoy á los funerales de su jefe, no puede pensar todavía en buscar un sucesor estando presente aun el cadáver del que fué su preclaro



director y su campeón infatigable.

Por otra parte, si Windthorst conquistó un puesto excepcional, gracias á su genio, fué arrastrado allí poco á poco, por la fuerza de los acontecimientos y por su talento trascendental ante el que se inclinaban sus amigos.

No existe la moda en Alemania de que todos los partidos elijan un jefe, un *leader* que sea su representante único autorizado. Los conservadores, los liberales nacionales y aun los mismos progresistas no tienen jefe particular y señalado. ¿Por qué, pues, ha de tenerle el Centro?

Balleshem y Heeremans son desde larga fecha los presidentes de los grupos del Centro en el Reichstag y en el Landtag, y ellos son los encargados, por lo tanto, de llenar tales funciones.

Como todo lo que se relaciona con el por tantos títulos ilustre autor de *Pequeñeces*, tiene en estos momentos interés sumo para el público de todos los colores que lee con avidez su preciosa novela, vamos hoy á reproducir algunas noticias que desde Jerez comunican á un periódico de la Corte.

«El P. Luis Coloma nació en Jerez de la Frontera en 1851. Tiene ahora, por consiguiente, cuarenta años.

Es hijo de un distinguido médico homeópata muy conocido y apreciado en aquella comarca.

Cursó la segunda enseñanza en aquel Instituto y la carrera de Derecho en la Universidad de Sevilla.

Durante su estancia en Sevilla cultivó mucho la amistad del insigne Fernán-Caballero y de la famosa poetisa cubana Gertrudis Gómez de Avellaneda.

A todos sus amigos les sorprendió mucho su ingreso en la Compañía de Jesús, donde después de largo noviciado profesó, ordenándose de presbítero.

Fué el primer trabajo literario la descripción de la batalla de los Cueros, episodio de la historia de Jerez.

El inolvidable crítico D. Manuel de la Revilla juzgó al P. Coloma, al aparecer su primer libro, augurándole que ocuparía un puesto preminente entre los novelistas contemporáneos.

Es un error suponer que sólo en *Pequeñeces* se ocupa de la alta sociedad. En *El primer baile* y en *La gorriona* la da también muy buenos recorridos.

El P. Coloma ha desempeñado diversas cátedras en los colegios de la Compañía y colabora asiduamente en la sección titulada «Lecturas recreativas» de *El Mensajero del Sagrado Corazón*, que se publica en Bilbao.

La distinguida familia del ahora célebre jesuita, vive en Jerez y goza de grandes simpatías especialmente su anciana madre.

El P. Luis Coloma tiene otro hermano, también jesuita, el P. Gonzalo Coloma, que reside en el colegio de Oña.»

Un pueblo fervoroso lo es sin duda el de Alcudia de Carlet (Valencia), por las importantes obras que ha hecho y sigue haciendo en pro de la Religión y de los pobres. Después de haber montado un Hospital-Asilo bajo la dirección de Religiosas, y de haber establecido una Congregación de San Camilo de Lelis para cuidar y asistir á los enfermos del Hospital, están ahora construyendo aquellos piadosos vecinos un precioso Calvario. Resultará una obra notable y meritoria, por su espontaneidad y buen deseo, edificándose en el centro de cinco espaciosos andenes con plantaciones de cipreses una capilla para celebrar el santo Sacrificio de la Misa.

El domingo pasado se reunió en el Convento de Padrón (Coruña) la Junta directiva del Rosario Perpetuo, para tomar una resolución digna de elogio. Esta fué la de acordar que fuesen expulsadas de la piadosa Asociación todas las jóvenes que habían asistido á los bailes de Carnaval, probando



con esto lo poco que est'man las enseñanzas de la Iglesia, y lo que para ellas valen los ejemplos de su Bienaventurada Patrona.

Los periódicos de la capital andaluza vienen tratando asiduamente el asunto de la restauración de la gran Basílica de Sevilla, y cada vez muéstranse más desesperanzados de que esta maravillosa obra de arte vuelva á restaurarse como debiera, para alejar el temor de que se arruine ignominiosamente.

El Sr. Obispo de Vich ha mandado construir un precioso relicario gótico para colocar la reliquia de San Miguel de los Santos, adquirida en Valladolid, consistente en la tibia izquierda del Santo, toda entera y en muy buen estado. Por ser este año el tercer centenario del nacimiento de San Miguel de los Santos, quiere el Rdo. Prelado de Vich regalar la citada reliquia á la Catedral de su Diócesis, en la cual se harán solemnes fiestas.

---

### Gacetilla.

#### FUNCIONES RELIGIOSAS

El domingo último fué un día de gran fiesta para esta ciudad. S. S. Ilma. nuestro venerable Prelado, amante de la niñez, y deseoso de infiltrar en los corazones juveniles los puros sentimientos religiosos, dispuso que las funciones que cada año se celebran en las Parroquias de esta ciudad, con motivo de ser el día destinado á dar la primera Comunión á los niños y niñas, se celebrasen en la iglesia de San Agustín, para tener la satisfacción de dar por su mano el Sagrado Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo á los numerosos niños que al efecto se habían presentado.

A las siete y media de la mañana empezó la Santa Misa, siendo celebrante S. Ilma. y daba gozo ver aquel hermoso

templo lleno de fieles y sobre todo observar la compostura de los doscientos veinte y cuatro niños que al llegar el solemnisimo instante de la Comunión se acercaron de dos en dos y recibir el Pan de los Angeles.

Prestaban á la fiesta singular belleza los graciosos vestidos blancos, de las tiernas vírgenes, en cuyos rostros se retrataba la alegría que les causaba el grande acontecimiento, y es verdaderamente uno de los momentos más importantes de la vida el de la Primera Comunión, y no hay persona que no lo recuerde con júbilo.

S. S. Ilma. dirigió antes y después de la Comunión su autorizada palabra á los niños, pronunciando bellas y conmovedoras frases para escitarles á recibir dignamente en su corazón al Rey de Reyes y á que sigan sin desaliento la practica de la vida cristiana.

Por la tarde se hizo tambien una bonita fiesta, organizándose una procesion á la que asistieron los niños y niñas de primera Comunión, llevando los primeros velas encendidas y las niñas hermosos ramos de flores. Las imágenes de Jesús Niño, de San Luis Gonzaga y de la Virgen eran llevadas en andas por niños, y por la orquesta y coro de la Catedral se cantó el Santo Rosario. También asistió la banda de música.

En una palabra fué una fiesta sencilla, hermosa y edificante.

Al anochecer se dió principio en la Catedral á la exposicion diaria de S. D. M., asistiendo al acto nuestro venerable Prelado. De día en día va en aumento la concurrencia de fieles á tan piadoso acto, dando vela al Santísimo Sacramento individuos del Clero Catedral y Parroquial, y socios y socias de algunas asociaciones religiosas de esta ciudad.

Con razon se duelen nuestros propie-



tarios y labradores y con ellos todos los amantes de la prosperidad de nuestro país, de la pertinaz sequía, que ha puesto á los campos en estado deplorable, especialmente en lo que respeta á los pastos. ¡Quiera el Señor concedernos pronto abundantes lluvias!

Se han agotado ya dos ediciones de la bellísima novela del P. Luis Coloma, «Pequeñeces...» y ha comenzado á tirarse la tercera edición, que constará de cinco mil ejemplares.

Hemos recibido el primer número de «El Suplemento» semanario católico que se publica en Palma, según ya anunciamos, en sustitución; de «El Centinela». Viene á sostener las mismas ideas político-religiosas de su antecesor. Devolvemos el saludo al nuevo compañero y establecemos gustosos el cambio.

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Ciudad de Ciudadela».

Según tenemos entendido, están muy adelantados los trabajos para la fundación del Círculo Católico de que hablamos en uno de nuestros números anteriores. El Círculo Católico de Obreros, que es la base sobre la cual se ha de levantar la nueva Asociación religiosa, celebró el domingo último junta general con objeto de nombrar una comisión que se entienda con la organizadora del nuevo Círculo.

Trátase de construir un lazareto en el puerto de Palma con las mejores condiciones.

Han llegado felizmente á Palma los inolvidables PP. Alegret y Matas, de la Compañía de Jesús. Los periódicos de aquella capital dedican á los citados elocuentes oradores cariñosas frases.

El viernes por la tarde fondearon en la bahía de Palma el acorazado *Pelayo* y el crucero *Reina Regente*.

El domingo próximo segundo de mes, los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán la misa de comunión general á las 7 y 3 cuartos en la iglesia de San Agustín; y en razón á que por la tarde el Ilmo. Sr. Obispo ha de administrar el santo sacramento de la Confirmación en dicha iglesia, se suprimirá el ejercicio vespertino de costumbre.

Según telegrama recibido de Madrid, la Comisión de actas del Congreso de Diputados ha emitido dictámen acerca de la de esta Isla, calificándola de leve y proponiendo por consiguiente al Congreso su aprobación. Añade el despacho telegráfico que la minoría republicana ha formulado voto particular.

Según una orden reciente del Ministerio del Comercio francés, hoy en adelante los certificados de origen tienen que mencionar «en letras», y no en números, el peso de las mercancías dirigidas á los puertos de aquella nación.

Dice el doctor Veritas en su revista sobre el tiempo y la higiene:

«No es cosa nueva en nuestra comarca que se inicie un período estacional sin que conste tan solo el tránsito por la noticia del calendario.

Tal á sucedido con la primavera en el año que corremos, cuyo reinado se inauguró poco ha, no con el cielo azul y el sol espléndido y las suaves brisas matutinas que la poesía atribuye á la más amena de las estaciones del año, sino con nevascos en las altas cumbres, y con chaparrones, granizos y demás destemplanzas en todas partes, propias del rigurosísimo finido invierno.

Como es de rigor, el aluvión ha coji-



do de sorpresa á no pocas gentes que tienen la manía de andar siempre de cuerpo y que parecen empeñadas en creer que la ropa no se hizo para abrigarse contra los rigores del frío.

Así, corre entre nosotros una epidemia de bronquitis y afectos catarrales que no hay más que ver.

Esto nos mueve á dar la voz de alerta para advertir á todos cuan prudente es no desprenderse todavía del abrigo interior, ni siquiera del externo, sobre todo en ciertos momentos y horas del día.

Por lo mismo que la piel empieza ya á transpirar, la acción del aire frío y sobre todo si es húmedo, puede ocasionar efectos muy desagradables sobre los órganos internos.

El reuma es una de las manifestaciones más comunes de estos cortes de transpiración.

Entramos en la época en que están indicadas las prácticas higiénicas que más se relacionan con el aseo de la piel.

Nos referimos á los baños, así como á las duchas y á toda suerte de abluciones de la cubierta cutánea.

A todos indistintamente convienen estas prácticas, pero de una manera especial á los individuos que se acatarran con frecuencia y á los que están dotados de un temperamento nervioso exagerado.

A los niños escrofulosos recomendamos la hidroterapia».

El próximo domingo el Ilmo. Sr. Obispo administrará el Sacramento de la Confirmación en la Iglesia de San Agustín á las tres de la tarde.

El domingo último se verificó en S. Luis el acto de recibir la Primera Comunión los niños y niñas convenientemente preparados en número de cuarenta y siete. Por la tarde

hubo procesión siendo muy brillantes las funciones de mañana y tarde.

Suscripción para costear los trabajos de reparación de la torre-campanario y sacristía, ocasionados por una chispa eléctrica además adquirir dos para-rayos que preserven en lo sucesivo la misma torre é Iglesia de San Luis.

	<i>Ptas. Cts.</i>
SUMA ANTERIOR. . . . .	369 67
Sr. D. Miguel Olives, vecino de San Luis . . . . .	7 00
Sr. D. Bernardo Tudurí, vecino de San Luis . . . . .	5 00
Sr. D. N. N. vecino de San Luis. . . . .	1 00
Sra. D. <sup>a</sup> Magdalena Pons, vecina de S. Luis . . . . .	5 00
SUMA. . . . .	387 67

De nuevo llamamos la atención de nuestros lectores é interesamos sus sentimientos caritativos sobre esta obra.

Después de la celebridad adquirida por el *Dr. Andreu* con sus famosas pastillas contra la tos, parece que va logrando también extraordinario éxito su *Rapé-Nasalina* que prepara contra los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, que tanto abundan particularmente en los días húmedos y fríos.

## ANUNCIOS.

### *Ayuntamiento de Ciudadela.*

Ultimada la rectificación del padrón de vecinos de esta ciudad, correspondiente al presente año, se halla expuesto al público á efectos de reclamación en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Ciudadela 1.º de Abril de 1891.

El Alcalde Teniente 1.º *Juan Pons.*

*Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.*